
第４回 魚津市立片貝・吉島・西布施小学校統合準備会 会議録（要旨）

１．日 時  平成 27 年３月 24 日（火） 午後７時から午後８時

２．場 所  吉島小学校会議室

３．出席者  委 員 16 名

       事務局 7 名

４．議事等  （1）統合校の校名の決定について

       （2）清流小学校校歌の作成について

５．議 事

事務局

教育長

事務局

会 長

会 長

会 長

事務局

会 長

第４回魚津市立片貝・吉島・西布施小学校統合準備会を開会する。教育長より挨拶

を行う。

― あいさつ ―（略）

会長に議事進行をお願いする。

議事進行を務めさせていただく。本日の議事である、校名決定について、事務局よ

り説明をお願いする。

― 統合校の校名の決定について説明― 資料９

事務局の説明にご質問はあるか。

― 質問なし ―

無いようなので、次に移る。

議事（2）の清流小学校校歌の作成について、事務局より説明をお願いする。

― 統合校の校名の決定について説明― 資料 10

※校歌作成方法（案）は次のとおり。

第１案 統合準備会で先行した候補者に作成を委託する。

    候補者リストの上位から順番に要請し、了解を得られた方に委託

第２案 公募による。

    募集した歌詞の中から選定委員会等で選定し、作曲を候補者に依頼

第３案 上記以外。

ただいま、事務局より説明があった。校歌の作成方法について協議したい。各委員

から順番に伺う。
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第１案が良い。公募は選定対象が大きくなりすぎる。

第１案が良い。候補が多くなりすぎる。

第１案で。公募は難しいと思う。

第１案が良い。公募とする第２案だと時間がかかる。早く校歌を作成し、子どもた

ちに練習してもらった方が良い。

第１案が良い。校歌は、校名を決めるのとは違う。募集したが数も少なく、その上、

内容も良くなかったら選びようがなくなる。逆に応募が多すぎると選びにくくなる。

専門家に頼むなどした方が良い。

第１案が良い。地域の偉人などにお願いすればよい。

第１案が良い。公募にすると、校歌の文言を変える場合、作っていただいた方の思

いがあることから、（歌詞を）変えることの了解も必要となる。また、変えすぎると公

募された方のものではなくなってしまう。

第１案が良い。委託する場合は候補者に情報提供することが必要である。４地区住

民や子どもたちの思いを伝える材料が必要であると考える。

第１案で。理由は今まで出た意見と同じ。

皆さんと同じく第１案で。

皆さんと同じ。

皆さんと同じ。

皆さんと同じ。

皆さんと同じ。４地区にゆかりのある教職員が望ましい。

第１案が良い。

極端な意見だが、旧加積小学校または吉島小学校の校歌を引き継いではどうか。学

校名を「清流」に変えればよい。二つの校歌も素晴らしい内容だと思う。

ただいまの意見は、その他案ということでよろしいか。

そのとおり。

意見を聴くと、ほとんどの委員は第１案が良いとのことであったが、これまでの校

歌を活用するとの意見もあった。

（一例にある）作詞者は存命しているのか。

既にお亡くなりになっていると思われる。

会議の前に、３校の校歌について調べてみた。いずれも良い歌詞である。良いと思

った詞をつなぎ合わせて作ってみては。

旧加積小学校校歌の「けだかく聳える僧ケ岳」は３校に共通するものである。

詞というものは、全体の中で意味を持たせているものである。つなぎ合わせて作る

というのは如何なものか。既存の校歌はあくまで参考資料に留めておくべきだ。

新しく学校が出発するのだから、校歌も新しいものにした方が良い。
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公募すると、集まったものの扱いが難しくなる。

質問だが、校歌と校章はつながりがあるものか。

直接的なつながりはないものと考える。校名と校歌は密接なものと思われる。

これまでの議論を踏まえると、校名の作成は第１案である、候補者に委託して作成

することとしてよろしいか。

― 異議なしの声 ―

それでは、校歌の作成方法については第１案と決したい。

次に、作詞作曲を依頼する候補者について協議したい。委員の皆さんから候補者が

あれば推薦していただきたい。なお、候補者選定にあたり、事務局より提案あるとの

ことなので、説明をお願いする。

― 作詞、作曲の候補者について説明 ―

この、統合準備会にて、作詞・作曲の候補者を第一候補から順に決めていただくこ

とになるが、依頼者を公表することにより、受けた方が想定外の重圧感じたり、順位

の上下位について、あらぬ予断を与えてしまうおそれがある。よって、候補者の氏名

や順位について、準備会だより等では公表しないこととしたい。また、委員各位、報

道機関の方にも同様の取り扱いで外部には公表しないこと了承していただきたい。た

だし、最終的に決まった場合は、公表することとする。

ただいま、事務局より選考過程における作詞・作曲の候補者については、公表しな

いこととの提案があったが、異議はあるか。

― 異議なしの声 ―

事務局の提案について、統合準備会で了承を得られたため、候補者を公表すること

は控えることとしたい。なお、作成者が決定したときには、準備会だより等で公表す

ることとしたい。

※以下、具体的な候補者選定協議（非公開）

複数の候補者が出た。

この中でどなたが良いかこの場で決めることは難しい。

校歌については年内に決定し、その後、住民や子どもたちに周知し、練習等を行っ

ていきたい。

候補者については、いったん各自持ち帰って検討してみてはどうか。

― 同意見多数 ―
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それでは、本日はここまでとし、次回までに各自検討した結果を協議することとし

たい。事務局より今後のスケジュールについて説明願いたい。

次回は４月中に開催したい。日程調整のうえ、連絡する。

それでは、本日はこれで閉会する。


